
上海巨昂法人周祺此前向媒体表示袁 对于
深圳市场监管部门作出的行政处罚决定袁 公司
已提出复议遥 这次涉事的野上下爪冶的确是参与
榨汁的核心部件袁且大部分都是铝合金材质袁但
在榨汁过程中袁主要起的是固定橙子的作用袁不
直接与橙子内部或橙汁接触袁 所以不需要按照
标准要求涂抹有机涂层遥
针对新出现的情况袁 深圳市市场监管局在

接受记者采访时强调袁处罚有理有据袁当时他们
会同第三方检测机构袁 在巨昂公司现场使用食
品染色剂涂抹了固定橙子表面的上下爪袁 结果
发现橙汁也被染蓝了袁 这说明院野我们先拿正常
的机器去榨一杯袁拿出来之后袁把机器打开袁把
上下爪的部件取出来袁 使用专门的食品染色剂
叫做野亮蓝冶袁抹在爪子上面袁让它风干袁风干之

后袁放回去运行机器遥再一榨橙汁袁发现橙汁里面
已经有染色剂的存在了袁颜色非常明显遥 之后我
们认定它的部件要要要爪子袁是和食品有接触的遥冶

金属与食品有接触

根据深圳市场监管局网站公示的处罚信息显
示袁有举报称 野天使之橙冶现榨橙汁自动贩售机袁有
多个与食品接触的部件不符合国家食品安全标准遥
经过现场验证及鉴定袁深圳市场监管局认为橙汁机
内部压榨橙子的野上下爪冶部件已接触橙汁食品袁所
以橙汁机属于与食品接触的相关产品遥在上下爪没
有做涂层防护的情况下袁会有金属物质析出并进入
食品的风险遥

于是袁今年 1月袁深圳市市场监管部门将全市
59 台天使之橙贩卖机的全部销售收入 119 万余
元袁认定为违法所得袁予以全部没收遥

2月 16号野天使之橙冶品牌拥有方袁上海巨昂
通过微博公布了一份声明袁表示被举报后袁他们也
积极配合上海监管部门进行检测袁经过上海松江区
市场监管局于 1月 25日的检测正式得出结论袁野天
使之橙自动贩卖机的铝件上下爪符合标准袁没有接
触橙汁等酸性食品冶遥

深圳监管
与上海监管的分歧

据媒体报道袁近年来袁各大商场的角落里
悄然出现了一批智能方便的橙汁自动贩卖

机遥 明亮的橙色外观尧新颖的操作方式袁一出
现便吸引了很多人的目光遥 从机器的玻璃窗
中可以看到袁交费后袁数枚橙子将自动落下袁
由机器现场榨汁袁 一杯新鲜的橙汁由此 野诞
生冶遥
然而袁今年年初袁深圳市市场监管部门却

因为野天使之橙冶鲜榨橙汁机内部的铝合金抓
头没有镀膜袁 直接接触酸性食品袁 涉嫌违反
叶食品安全法曳要求袁对其处以 119万元罚款遥
难道连鲜榨橙汁也不安全了吗钥 就当人

们提出疑问时袁事件似乎又得到反转遥 野天使
之橙冶 品牌拥有方要要要上海巨昂投资有限公

司袁2月 16号晒出了上海松江区市场监管局

的认定袁显示产品符合要求袁不予处罚遥那么袁
为何同样的产品袁 两地市场监管部门竟作出
了截然不同的处理钥 鲜榨果汁贩卖机又是否
真的安全尧让人放心呢钥
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金属与食品有接触

上海深圳两地市场监管部门的处罚与否袁
到底橙汁皮算不算酸性食品应该以结果论袁通
过检测最终橙汁中是否含有污染元素的数据来
判定产品是否违规袁 长期关注食品中金属析出
问题的中国农业大学食品学院副教授朱毅认
为院

野深圳的处罚袁上海的不罚袁只是监管执行
的过程当中拿捏尺度的不同而已袁 监管的终极
目标都是为了捍卫食品安全袁 保证耐酸碱性能
不好的铝合金当中的铝遥 还有合金元素袁铜袁锰袁
铬等袁污染元素不迁移进入果汁当中遥 因此的话
呢袁 我们除了纠结上下爪的这个抓头是否接触
果汁之外袁更应该注意的就是拿出数据来遥 最终
的这个果汁进行抽检袁 它里面是不是有污染元
素袁因为污染元素不一定仅仅只来自于抓手遥 冶

即便合金设备上有涂层袁 也没法完全阻止
金属析出袁此外袁除了鲜榨橙汁中可能含铝袁日
常易拉罐饮料中的铝含量也是较其他容器更高
的袁铝元素人体完全不需要袁聚集多了还会影响
人体健康和青少年智力发育袁能少接触为妙袁朱

毅指出院野比如说易拉罐饮料当中袁铝含量就比较
高袁因为遥他是铝合金做的袁虽然说易拉罐的内壁
涂了一层有机涂料袁 让铝合金和饮料之间隔离袁
但是呢袁很可能有的地方没涂上袁或者有的地方
涂的太薄了袁所以易拉罐饮料当中的铝量还是比
其他包装的饮料高了三到六倍遥 冶

早在 2014年 3月袁当时还叫野五个橙子冶的
现榨橙汁自动贩卖机中被曝光有霉变橙子袁被上
海食药监局勒令整改袁上海市内的终端全数被撤
回遥而 2018年 6月野天使之橙冶又曝出野橙子现黑
点冶事件袁多名代理商告诉媒体袁野天使之橙冶的机
器和橙子质量存在部分问题遥

在 200多座城市投放了 8000多台的 野天使
之橙冶现榨橙汁机袁最近又在深圳收到巨额罚单袁
虽然沪深两地监管部门认定结果相左袁但是食品
安全并非儿戏遥从原料到加工袁零部件是否达标钥
橙子又是否新鲜钥消费者实在难以判断遥对于野天
使之橙冶的调查袁我们期待更有说服力的数据袁以
及更为严谨尧科学的检测结果袁唯有此袁这杯橙汁
才能令人喝得放心遥 渊任梦岩冤

专家：处罚应当依据检测数据

野天使之橙冶CEO 周祺说袁2012年公司刚成
立时袁我们很难解释自己是做什么的袁最初我在
想中国是否可以做一个全球化的餐饮品牌钥 我
们一致认为有四种饮料未来会做到极致袁 并且
是全球通用的袁一是碳酸饮料袁二是咖啡袁三是
茶饮料袁 另外一个可能出现的机会就在橙汁这
个领域遥
如何将橙汁这一单品袁 在全球范围内快速

复制呢钥 当时袁3G网络不是很稳定袁也没有微信
支付尧支付宝等移动支付手段遥 我们就自己研发
和设计了一台小型的橙汁加工厂遥 较比欧美传
统模式袁 橙汁生产过程是从橙子采购到中央工
厂生产再到分销渠道的过程遥 我们在分销渠道
全球化尧橙汁口味的生产上都不占优势遥 那还要
如何做出突破钥 寻求创新钥

我们想到的是做一个在消费者身边的 野橙

汁加工厂冶袁一个可以在商业体尧医院尧地铁站等
地方自行加工的橙汁机器袁这就是野天使之橙冶遥
目前我们在橙汁单品类是全球规模较大的袁每年
有五六万吨的鲜橙采购袁 上游有十万亩的橙园袁
也有自己的研发和生产工厂遥
现在袁我们终于可以说自己是做新零售尧无人零
售的遥 经过这几年发展袁经历了线下所有的无人
化柜机从没有 3G网到有 3G网袁 从没有移动支
付到有移动支付袁从与代理商合作变成总部经济
模式运营遥
我们认为袁在未来的线下零售应用中袁需要

制造业不断创新售卖的载体袁同时袁叠加更多的
人工智能技术袁包括人脸识别尧对客户的精准分
析等遥 这些内容的技术进步和模式创新袁才是新
零售未来应该深挖的蓝海遥也是我们所努力提升
的方面遥 渊华闻冤

“天使之橙”是如何出炉的
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